

# El órgano electoral y la IP firman convenio para promover el voto

JESSICA XANTOMILA

El Instituto Nacional Electoral (INE), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) firmaron un convenio de colaboración para reforzar la promoción del voto, la cultura cívica y la participación ciudadana en las elecciones de Coahuila y el estado de México.

José Medina Mora, presidente de Coparmex, llamó a no dar “ni un paso atrás en la construcción de la democracia, en la división de poderes, así como en el ejercicio de los pesos y contrapesos que dan equilibrio al país”.

Resaltó que hay respaldo ciuda-

dano al INE y el TEPJF, que certifican las elecciones y actúan con base en la ley. “Ambas instituciones forman parte del capital democrático que hemos construido todas y todos los mexicanos”.

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, afirmó que la cultura democrática trasciende las prácticas estrictamente electorales y permea en la vida pública cotidiana.

“En otras palabras, la democracia es un proyecto político que asume una sociedad, sin duda, pero también es, en su sentido más amplio, un proyecto cultural de la misma”, acentuó.

Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente del TEPJF, resaltó que con la firma del convenio, este tribunal contribuirá, me-

dante el conocimiento y la capacitación, a fomentar la cultura de la legalidad y relevancia del estado de derecho, como vía privilegiada para la resolución de conflictos político-electorales.

Por otra parte, en la presentación del libro *México, nación transterritorial: El desafío del siglo XXI*, de Tonatiuh Guillén López, el consejero presidente del INE destacó que “ampliar la base electoral, maximizar los derechos no puede, no debe hacerse poniendo en riesgo la certeza electoral”.

Qué bueno, dijo Córdova, que se intenta ampliar la base electoral fuera de México, pero qué malo que esto se haga planteando documentos “cuyo control trasciende la vigilancia del INE y dependen del gobierno en turno”.

# “La democracia es un proyecto político”

## Firma INE convenio para la promoción del voto

POR IVONNE MELGAR

*ivonne.melgar@gimm.com.mx*

A 17 días de concluir su cargo al frente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello afirmó que sin elecciones libres y auténticas no hay democracia.

Y definió a la democracia como un proyecto político y un proyecto cultural que una sociedad asume, apropiándose así de las instituciones y de quienes la representan.

En la firma de un convenio para la promoción del voto en Coahuila y Estado de México con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el consejero titular del INE citó al filósofo español José Ortega y Gasset para subrayar que la democracia

“depende de un mísero detalle técnico”.

Córdova Vianello cerró la ronda de intervenciones de un acto en el que el magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón y el presidente de la Coparmex, José Medina Mora, exaltaron la importancia de la participación ciudadana para la defensa de la democracia.

El consejero hizo alusión al cierre de su ciclo en el INE, el próximo 3 de abril; recordó que ninguna de las reglas ahora impugnadas del Plan B será aplicada en las dos elecciones estatales de este año y habló de la importancia de las prácticas que conforman una cultura democrática.

Dijo Córdova que el éxito de un proceso electoral y la garantía de la renovación pacífica y civilizada del poder político requieren del fomento y la promoción de prácticas, comportamientos y actitudes que favorezcan la convivencia democrática.



**Sin elecciones libres y auténticas no hay democracia.”**

**LORENZO CÓRDOVA**  
PRESIDENTE DEL INE



Foto: Especial

Reyes Rodríguez Mondragón, Lorenzo Córdova y José Medina Mora, luego de la firma de un convenio.



EL CONSEJERO presidente del INE, Lorenzo Córdova (al centro) durante la firma de un convenio, ayer.

# “México tuvo estabilidad democrática”

• Por Jorge Chaparro  
jorge.chaparro@razon.com.mx

**DESDE 2014** todas las sentencias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se han cumplido y por ello se tiene el periodo más largo de estabilidad democrática, sin conflictos post electorales y con alternancia en el poder, manifestó el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello.

“No ha habido una sola sentencia a un tribunal electoral que ha sido incumplida y que ha permitido el inédito índice de alternancia, que ha caracterizado este país un 62 por ciento, que ha permitido a todos los partidos beneficiarse de las condiciones democráticas, en pocas palabras, esas reglas pactadas por todos los actores políticos, no impuestas por una mayoría, han sido la base, repito, de la estabilidad política y gobernabilidad democrática más intensa y más prolongada en la historia del país”, indicó Lorenzo Córdova.

**EL PRESIDENTE** del INE, Lorenzo Córdova, destaca que por 9 años el país vivió paz social; con alternancia en el poder, dice

## EL DATO

**LORENZO CÓRDOVA** enfatizó que en los últimos 9 años se han logrado 331 procesos electorales de todo tipo como federales, locales ordinarios y extraordinarios.

Estas mismas condiciones serán impuestas en los comicios de Coahuila y el Estado de México que ya se encuentran en Marcha y serán las últimas elecciones en que participen los consejeros Lorenzo Córdova, Ciro Murayama, Adriana Favela y José Roberto Ruiz Saldaña.

“Son las que van a regir en esas elecciones afortunadamente con lo que la plena vigencia del voto ciudadano y el carácter auténtico, así como la integridad electoral de dichos comicios y por ello la plena paz pública está garantizadas y estarán vigentes en los procesos electorales que culminarán con la jornada del 4 de junio en Coahuila y el Estado de México mis mejores deseos haremos todo lo que nos corresponde en los próximos 17 días y eso me encargo yo”, enfatizó.

Agregó que durante su administración se logró una tranquilidad y normalidad democrática a pesar de que le tocó participar en la organización y ejecución de más de 300 comicios federales, locales y extraordinarios. “Las condiciones de equidad de gobernabilidad democrática y de garantías del sufragio en suma de elecciones libres y auténticas”, detalló.

## ESAS REGLAS

pactadas por todos los actores políticos, no impuestas por una mayoría, han sido la base de la estabilidad política y gobernabilidad democrática”

## Lorenzo Córdova

Presidente del INE